



西小だより

学校の教育目標:よく考え 仲間とともに やりぬく子 合い言葉 “笑顔であいさつ”

日々、継続することの大切さ

校長 若林 潤

11月30日から12月1日にかけて、6年生が一泊二日で奈良・京都へ修学旅行に行きました。私も引率者として一緒に参加しました。この修学旅行中の6年生の姿にとても感心しました。3つ紹介します。

一つ目は気持ちの良いあいさつです。2日間お世話になる運転手さんをはじめとするさまざまな方へのあいさつ、奈良や京都の見学地ですれ違う方へのあいさつ、旅館の方へのあいさつなど、6年生は常にさわやかで周りの人をあたたかい気持ちにするあいさつを大切にしていました。二つ目は、時間を意識した行動です。奈良公園や映画村では、誰の助けも借りることなく、自分たちでたてた計画に沿って時計を見て行動していました。一人一人が全体のことを考えて動く素敵な姿でした。三つ目は、感謝の気持ちを大切にしていたことです。修学旅行中は、たくさんの人にお世話になりました。その一つ一つに6年生は、丁寧なお礼を言っていました。自分たちが修学旅行に行くことができることへの感謝の気持ちを常に姿で示していました。

6年生の3つの姿を紹介しましたが、このようなことはその日、その場だけ意識してできるものではありません。これまで家庭や学校で日常的に大切にしてきたからこそ旅行先で自然に現れた姿なのだと思います。先月号で紹介した「良さ見つけ」の活動や、児童会執行部が企画してくれた仲間の良さを葉っぱに書いてせんだんの木に貼っていく活動も、今回の修学旅行での6年生の素晴らしい姿につながっていると思います。そして何よりも、学校で大切にしていることを各家庭や地域でも一緒になって大切にくださっているからこそ生まれた6年生の姿なのです。日々の生活の中で継続して行っていくことの大切さを、6年生から学ぶことができた修学旅行でした。

さて、西小では本日(12月26日)2学期の終業式を行い、無事に82日間の学校生活を締めくくることができました。82日間の子どもたちの成長の陰には、常に保護者の皆様や地域の皆様の支えがありました。ありがとうございました。明日より子どもたちは冬休みとなり1月9日の3学期始業式までの間、地域で生活することになります。西小の子どもたちを地域で見かけた際は、あたたかい声をかけていただくとありがたいです。一年間ありがとうございました。良いお年をお迎えください。

<保護者の皆様>

12月2日(土)に「あらたま参観日」を行いましたところ、多数の保護者の皆様にご参観いただきありがとうございました。本年度の「あらたま参観日」は、子どもたちが地域の方々から学ぶ場として実施させていただきました。当日は保護者の皆様にも、子どもたちと一緒に活動に参加していただきありがとうございました。今後も「ふるさと川辺」の良さを子どもたちが肌で感じるができる学びを考えていきたいと思ひます。

<地域の皆様>

12月2日(土)の「あらたま参観日」には、多数のご参観をいただきありがとうございました。西小は、今後も地域に開かれた学校づくりをめざし歩んでまいりたいと思ひます。

<あらたま参観日の講師の皆様>

12月2日(土)は、西小の子どもたちのためにたくさんの学びを提供していただき、誠にありがとうございました。子どもたちは、日頃の授業では味わうことのできない学びにとっても満足すると共に、「ふるさと川辺」の人のあたたかさを肌で感じることができました。今後も地域の方々のご協力を得ながら「自分たちのふるさとに誇りをもつ子」となるよう、地域と学校のつながりを大切にしていきたいと思ひます。

<あらたま参観日でお世話になった講師の皆様>

- 1年生「あさがおりス作りと昔遊び」 講師:ブレーメンの皆様
- 2年生「じゅず玉作りと松ぼっくりのクリスマスツリー作り」 講師:則武様、柳川様
- 3年生「防災講話と防災グッズ作り」 講師:防災の会 遠藤様、西村様、藤岡様
川辺日赤 渡辺様
- 4年生「竹細工」 講師:朝日様、蓑田様
- 5年生「かわべかるたの講話と百人一首大会」 講師:長谷川様、水野様、垣下様
- 6年生「川辺と日本の歴史」 講師:加藤様、水野様
- いずみ・ほほえみ「親子で軽スポーツ」 講師:岐阜県レクリエーション協会の皆様
- 駐車場誘導 交通安全協会川辺支部の皆様
- 全体総括 川辺西小 学校運営協議会の皆様



全校での良さ見つけ



修学旅行 清水の舞台



川辺と日本の歴史



かわべかるたの講話

1月の予定

日	曜	学校行事等	
1	月	元日	
2	火	・今年度よりお子さんが学級担任へ出す宿題としての年賀状はなくなりました。 ・12月29日(金)から1月3日(水)は日直をおかない日となっております。	
3	水		
4	木		仕事始め
5	金		
6	土		
7	日		
8	月		成人の日
9	火	始業式 給食なし 学年会計監査	
10	水	書き初め会	
11	木	書き初め会 書き初め展(~31日)	
12	金	冬休みの図書返却	
13	土		
14	日		
15	月	図書の貸出開始 下校指導	
16	火	川辺っ子元気週間(~19日)	
17	水	委員会 分団スタートチェック	
18	木		
19	金	西小命の日 6年岐阜県警音楽隊鑑賞	
20	土		
21	日		
22	月		
23	火	3年生岐阜市歴史博物館見学	
24	水	感謝の会 クラブ	
25	木	4年川辺町歌声交流会	
26	金	教育委員会訪問	
27	土	PTA 資源回収	
28	日	PTA 資源回収予備日	
29	月	図書館まつり (~2/9)	
30	火	あったか班	
31	水	3年生消防署見学 クラブ	
【2月の予定】			
2日(金) 新1年生学用品販売			
13日(火) なわとび8の字記録大会			
22日(木) 授業参観・学級懇談会			

表彰者の紹介(敬称略)

読書感想文 ころの木 優良賞
1年 野村 健介
ビルメンこども絵画コンクール
岐阜県教育委員会賞 全国協会長賞
3年 小澤 彩菜

修学旅行に行ってきました



6年生が11月30日~12月1日に奈良、京都へ出かけました。奈良で見た法隆寺や東大寺の大きな大仏。

京都で見た光輝く金閣寺や「清水の舞台から飛び降りる」で有名な清水寺など、社会科で学習した歴史の舞台を直接目にすることができた修学旅行は、まさに生きた教材でした。仲間との楽しい夜の語らいとともに一生忘れることのない素敵な思い出作りができました。



読み聞かせボランティア

一年を通して地域の読み聞かせボランティア「ぐりぐらさん」と「ブレーメンさん」にお世話になっております。今月「ぐりぐらさん」には体育館で大型紙芝居やスクリーンを使ったクリスマス会で楽し



ませていただきました。「ブレーメンさん」にはいつもと変わらぬ温かい雰囲気での読み聞かせで子どもたちは楽しませていただきました。本好きの子どもたちが多いのは「ぐりぐらさん」「ブレーメンさん」のおかげです。誠にありがとうございました。

